
Compte-rendu Conseil d’école
du mardi 8 février 2022

par le Président du conseil d’école : Caroline Fortuné

Ouverture du conseil d’école à 18h08

Ecole de Courcôme     :
Mairie : Mr Geoffroy (excusé),  Mme Decelas, Mr Terrassier
Enseignantes : Mmes Clochard et Blois
Représentants des parents d’élèves :   Mmes Irigoryen et Gémon (excusées), Mr 
Calderon et Mme Crémoux.
DDEN : Mme Duchiron

Ecole de La Faye :
Mairie : Mr Cornuaud (maire), Mme  Moreau (adjointe excusée)
Enseignantes : Mmes Bertet et Colin
Représentants des parents d’élèves : Mmes Duguey et Fauconnier
DDEN :MmeThomas

Ecole de Charmé :
Mairie : M Borne (maire), Madame Baudrillart (adjointe excusée)
Enseignante : Mme Fortuné
Représentants des parents d’élèves : Mme Montialoux
DDEN : Mme Cirey

ORDRE DU JOUR :

1) Effectifs et répartitions pour la rentrée 2022

Effectifs actuels

Total

École de Courcôme TPS : 5 PS : 13 MS : 8 GS : 12 CP : 7 45

École de La Faye CP : 10 CE1 : 9 CE2 : 10 CM1: 4 33

École de Charmé CM1: 8
CM2 : 15

+1
23/24

101/102



2) Vie scolaire     :

Ecole de Courcôme     :
- Projet PEAC :

•      Spectacle  le vendredi 19/11 « la serpillère de Mr Mutt » à Courcôme.

•      Visite de l' expo « Philémoi , les sculpteurs de sons »à la Canopée  jeudi 3 février.

•      Création d'un conte sonore avec Marie-Délia Rollin (musicienne, chanteuse et 
conteuse): fabrication d'instruments de musique vendredi 4 février et création de 
contes musicaux prévue cette semaine mais reportée en avril .

- Chorale de Noël le 14 décembre et venue du père noël le 17 décembre.

- Sport :

•      Intervention de Christian Radium, éducateur sportif de la CDC en période 2 : cycle
de hockey (de novembre à décembre).

•      Randonnée contée le 24 janvier.

•      Piscine à partir de mi-mars (si la situation sanitaire le permet). De nouveaux 
parents ont passé l'agrément en septembre et lundi 7/02.

-Projet Classe découverte du 14 au 16 mars 2022 au Loup-Garou .

- Activités communes au RPI :

•      Olympiades le 22/10/2021 au stade de Charmé et goûter offert par l’APE

•      Téléthon le 3/12/2021. Remerciements à l'association ACCES. (film dans la salle 
de Courcôme + goûter offert aux enfants).

•      Cinéma à Noël au Family de Ruffec . Les enfants de l'école de Courcôme ont vu 
« Le noël de petit lièvre brun »

Ecole de La Faye     :
-le 22/10 : Olympiades au stade de Charmé

- Téléthon : pas de randonnée du fait de la météo défavorable mais jeux sportifs dans la 
salle des fêtes.

-le 16/12 : Cinéma à Ruffec : Le loup et le lion suivi d’un goûter offert par l’APE

-le 21/01 : spectacle musical signé « la Grande vague » en janvier à la Canopée (conte 
japonais traduit en langue des signes) ; une intervention de la comédienne devrait avoir 
lieu en mars

-depuis la rentrée de janvier : intervention de Jérôme Ballay pour le cycle gymnastique 
avec le pack gym du Pays Ruffécois

-Classe découverte du 14 au 16 mars

-Service civique



Pour la classe de CP/CE1     :

- interventions de Simon Thubé de Charente Nature, Programme « Rouletaboule » sur le 
tri des déchets

*1ère intervention le 14 décembre : mettre en évidence les matériaux des déchets et 
selon, le tri que l’on peut mettre en place (listes des différentes poubelles, faire maigrir sa 
poubelle noire)

*2ième intervention le 1er février : après avoir trié, valorisation des déchets (la vie des 
déchets que l’on trie : le recyclage du plastique, du métal, du papier, du verre)

Pour la classe des CE2     / CM1 de La Faye     :

-le 14 /01 : intervention de Simon Thubé de Charente Nature sur le thème de la 
consommation responsable (comment est produit un cartable : depuis l’extraction du 
pétrole jusqu’à la sortie de l’usine, puis la durée de vie d’un cartable jusqu’au centre 
d’enfouissement).

Ecole de Charmé     :

-Olympiades au stade de Charmé le 22/10.

-Participation au concours « Non au harcèlement » organisé par l’éducation nationale : 

réflexion et confection autour d’une affiche de sensibilisation au harcèlement envoyé le 4 

février. Les sélections départementales auront lieu du 28/02 au 04/03 et les sélections 

académiques le 9 mars.

-Continuité du projet « capsule temporelle » : les élèves ont rédigé des textes sur la 

société en 2069 et rédigeront un texte sur la société de leur enfance.

-Ecriture d’un livre en anglais qui sera publié sur le blog de l’école.

-Les petits poètes de Noël : les élèves se sont promenés dans Charmé et ont toqué aux 

portes pour réciter, par petits groupes, des poèmes de Noël.

-Sortie cinéma du 16 décembre : « Le loup et le lion ». Les élèves ont écrit un résumé et 

un avis sur le sujet qui sera stocké dans le « porte-vue » de la classe dans lequel sont 

rangés tous les résultats de projets et qui passera dans les foyers à la fin de l’année.

-Participation au projet « ouverture culturelle autour du Japon » : étude de l’oeuvre Mon 

voisin Totoro avec, pour objectif, de respecter des cultures étrangères par le biais de la 

connaissance et de la compréhension.

-Projet culturel en lien avec l’Histoire, l’Histoire des arts, l’art visuel (et l’éducation 

musicale) avec Coeur de Charente : comprendre les différentes périodes historiques à 

travers l’art d’époque et visualiser les progrès artistiques et sociétaux : visite de l’abbaye 



de St Amant de Boixe/donjon de Montignac et activités autour de la vie seigneuriale et/ou 

blason de chevalier (Moyen-Age) + visite du château de Bayers de St Amant de Bonnieure

(Renaissance) → à budgétiser

-Sortie collège du 20 janvier annulée pour raison sanitaire. Une autre sortie est prévue 

pour le 17 mars (journée d’intégration).

-Sortie piscine en suspend pour le moment.

-Projet de fin d’année : sortie à la journée à La Voie Verte (Champsac) avec activités au 

choix : rallye nature orientation, initiation au roller, sortie à vélo/VTT, tire à l’arc et battle 

game → 7,50 euros par enfant par activité → à budgétiser

3) Travaux

École de Courcôme     :
-Travaux du dortoir terminés
-Travaux dans la salle de motricité presque terminés
-Demande de réhabilitation des anciens toilettes en garage à vélo (dans la cour)
-Fibre

École de La Faye     :
-Drainage de la cour
-Fibre
-Nettoyage de la fresque et des sculptures

Ecole de Charmé     :
-Une corde a été installée pour la zone interdite à côté du cabanon pour remplacer 
l’ancienne chaîne.
-Un cadenas a été installé pour le prêt en attendant que la barrière soit réparée.
-Changement des néons dans la classe.
-La fibre sera installée durant les vacances de février.

4)Plan de continuité pédagogique

En cas de fermeture, en lien avec la crise sanitaire, un plan de continuité pédagogique a
été réalisé par les enseignantes du RPI.
Un sondage est passé dans les familles afin de se renseigner sur les accès internet, les
adresses mails et le matériel numérique.
En attente du développement de la maîtrise de l’ENT One, les enseignantes publieront les
exercices et leçons sur le blog de l’école et/ou tiendront des classes numérique à distance
(même procédé que lors du confinement,  il  y  a deux ans).  Les contacts par mails ou
directement par téléphone pourront être mis en place pour la restitution du travail ou la
différenciation d’accompagnement.

5)Questions diverses

- « Le RPI va-t-il  rester  ouvert malgré les cas Covid à répétition ? Nos enfants en ont



assez de se faire charcuter les narines tous les deux jours. »

-Remarque  sur  l’accumulation  d’insultes  et  gros  mots  pendant  les  récréations,  temps
périscolaire  et  transport :  des  sanctions  doivent  être  prises  concernant  le  temps
périscolaire  si  le non respect  des règles et du personnel  se  poursuivit.  Concernant  le
transport,  le  SMIVOS fera  circuler  un  mot  de  prévention  pour  les familles des élèves
irrespectueux.

-La mairie de La Faye a fait savoir au conseil d’école que pour la rentrée 2022, le transport
scolaire serait payant.

-Les élus du RPI ont  récemment  rencontré le  Directeur  Académique des Services  de
L’Education Nationale pour une réflexion sur l’avenir des écoles du territoire de la CDC Val
de Charente. Notre RPI semble ne pas être en danger pour la prochaine rentrée au vue
des effectifs stables. Mais une réflexion est d’ores et déjà engagée pour travailler  sur
l’attractivité des communes et mettre en avant les atouts du RPI pour attirer de nouvelles
familles pour les années à venir. 

Clôture du conseil d’école à 19h45


